

# Stammtisch 2015-07-01

## Beginn

19:30 Uhr

## Teilnehmer\*innen

### anwesend

alex, michel, peter, david, carina, tux, oskar, franz, tatjana, diverse kinder, basti, toby, bas, martin

### abgesagt

## Kurzfassung Beschlüsse

- Beschlüsse werden zukünftig am Anfang des Protokolls in Kurzform dokumentiert (ggf. ist die Form noch zu verbessern/automatisieren)
- Schäden an privaten Werkzeugen:
  - Wenn Werkzeugreparaturen durch den Verein getragen werden sollen, ist das jeweils einzeln durch das Plenum zu besprechen/beschließen.
  - Wenn der Werkzeuginhaber es wünscht, kann dieser Beschluss bereits gefasst werden, wenn das Werkzeug zur Verfügung gestellt wird.
  - Die maximale Summe für die Reparatur wird festgelegt.
  - im Einzelfall sollen vor dem Bereitstellen von Werkzeug mit dem Inhaber Bedingungen abgestimmt werden
    - d.h. wir haben immer Einzelfallentscheidungen, aber mit Option die Entscheidungen/Bedingungen vorzuziehen
- für künftige Crowdfundings bitte je eine Wiki-Seite zur Dokumentation anlegen!

## Themen

*Gespräch und Diskussion*

## Vorstand

- Frank: Was ist aus der Mahnung vom Februar geworden? Warum gab es diese überhaupt?
  - geht es um die Mahnung vom Amtsgericht? wenn ja: beglichen und alles okay, irgendein post-fuckup
- David hat seine Daten wiederhergestellt
  - Request for Backup-Workshop

- ansonsten siehe letztes Plenum

## Allgemeines und Aktuelles

### Sinnlichkeit

- läuft
- morgen Eröffnungsgrillen Makerburg 18:00 Uhr

### Maschinen/Werkzeug

- CNC-Fräse
  - Ideenworkshop fand statt
  - Ansprechpartner ist Uwe
  - demnächst™ weiteres Treffen um Anforderungen festzulegen
  - Vereinsprojekt, d.h. es wird Vereinsgeld dafür verwendet werden
  - Konzeptentwürfe werden zur Diskussion ins Plenum getragen werden
  - Dokumentation ist bereits in Pad und Wiki (citation needed)
- Was ist aus dem Kreissägen-Wunsch geworden?
  - derzeit nicht mehr nötig
  - aber beim Händler auch mit fragen
- Reparatur Kompressor?
  - Ventilaufsatz scheint nicht reparabel zu sein, muss neu beschafft werden
  - Kompressor verliert Flüssigkeit
  - Not-Aus-Kappe geht ab
  - Zeitschaltuhr fehlt
  - kurz und gut: Wartung nötig, Uwe guckt sich das an, dann sehen wir weiter
  - OTon: „Zur Not auch mal in die Bedienungsanleitung gucken.“
- Diskussion Stichsäge
  - Wo stehen wir?
    - Peter möchte eine Datenbank (Bank zum Draufsitzen für draußen vor der Tür) bauen.
    - Dafür braucht er eine Säge/Sägen.
    - Die Säge/-n sollen anständig funktionieren.
    - Peter hat für eine Stichsäge Projektförderung beantragt.
    - Der Space hat zwei eher einfache Stichsägen
      - orange: Leihgabe Franz
      - schwarz: Spende
    - Der Space hat eine neue eigene Profi-Kappsäge.
  - Fragen an den Projektinhaber Peter:
    - Ist das nicht auch ein Anwendungsfeld für unsere neue Kappsäge?

- auch, aber nicht nur
- Wie viel Stichsäge braucht man darüber hinaus für dieses konkrete Projekt?
  - die vorhandenen reichen nicht
- Fragen an das Plenum:
  - Halten wir Peters Projekt grundsätzlich für förderwürdig?
  - Wenn ja, halten wir es für notwendig, dafür eine neue Stichsäge zu kaufen?
  - Wenn ja, welche Kriterien soll eine neue Stichsäge erfüllen bzw. in welchem Verhältnis sollen sie stehen?
    - Qualitätsansprüche Hobby/Profi
    - lokaler Fachhändler
      - Aufwand?
      - (Teil)-Sponsoring?
      - Beratung?
      - akzeptable Preisdifferenz diskutieren
    - Preis
  - Liegen wir mit unseren Ansprüchen an eine neue Stichsäge finanziell im Rahmen der Projektförderung?
  - Wenn nein, sollen zusätzliche Geldquellen erschlossen werden?
    - Crowdfunding bereits angelaufen, Geldzusagen teilweise an verschiedene Kriterien gekoppelt
    - allgemeine Vereinsgelder (Rücklagen lt. David grundsätzlich vorhanden)
  - Wenn wir es für Peters Projekt nicht für notwendig halten, eine neue Stichsäge zu kaufen, soll dann trotzdem eine gekauft werden (Ersatz von Privatwerkzeug)?
  - Wollen wir auch allgemeine Regeln für den Kauf von neuem Werkzeug festlegen oder geht es primär um die Stichsäge?
- Frank:
  - Wo steht der Beschluss, dass nur noch Profiwerkzeug angeschafft werden soll? (Auf alte mündliche Beschlüsse kann man ja, meiner Meinung nach, nicht so viel geben. → Siehe Reparatur der Fräse.)
  - Wann ist ein Werkzeug ein Profiwerkzeug?
  - Das Internet ist sich uneins, wo bei Bosch der Unterschied zwischen Grün und Blau ist. Meist wird die Qualität des Innenlebens (Lager, Zahnräder) genannt. (Angabe ohne Filterung der Glaubwürdigkeit.)
  - Ich bin, sofern ich fernabstimmen kann, für eine Projektförderung in Peters Sinne.
- Tux:
  - bitte Argumentation aus der Mailingliste beachten:
    - Werkzeug wird im Space häufiger verwendet, als im Home-Bereich, von daher ist Profi-Werkzeug hilfreicher
    - Wir haben es leider nicht dokumentiert, aber das war unsere Erkenntnis nach dem Abrauchen des Akkuschraubers
    - Habt doch bitte ein wenig Vertrauen an die Leute, die sich erinnern. Oder schaut euch wenigstens wohlwollend die Argumentation an, die ist vielleicht auch ohne Erinnerung brauchbar!
  - es gibt zwei Stichsägen im Space. Eine Neuanschaffung ist IMHO derzeit nur

sinnvoll, wenn wir uns damit verbessern

- Crowd-Funding?
- Ergebnisse:
  - nochmal mit André sprechen
  - zum Händler gehen und fragen
  - weiter diskutieren, wenn wir wissen wieviel's kostet
  - keine schweren Einwände gegen Profiwerkzeug im allgemeinen
- Werkzeug ersetzen (falls es kaputtgeht)
  - Einzelfallentscheidungen könnten Leute motivieren ihr Werkzeug abzuziehen bzw. gar nicht erst mitzubringen
  - Werkzeuge einfach so undokumentiert mitbringen? Muss der Verein dann dafür gerade stehen?
  - genauer Kennzeichnen, was mit dem Werkzeug im Space passieren darf
  - **im Einzelfall sollen vor dem Bereitstellen von Werkzeug mit dem Inhaber Bedingungen abgestimmt werden**
  - **d.h. wir haben immer Einzelfallentscheidungen, aber mit Option die Entscheidungen/Bedingungen vorzuziehen**
  - Inventur wäre gut, wer legt die Liste dazu an?

## Projektförderung

- neue Ausschreibungssumme?

## alte

- um die Leinwand kümmert sich immernoch Andreas
  - es wird ein Projekt mit Beleuchtung von hinten ...
- JTAG-Programmer ist noch in Arbeit, es trudeln Teile ein
  - Rechnungen sind noch nicht komplett
- Fotowochenende fand statt
  - noch keine Rechnung
  - TODO: Blögeintrag schreiben
  - TODO: Plakate bestellen
  - ∃Fotos, allerdings sind die nicht von allen zur Verfügung gestellt worden
    - würde noch jemand von denen Fotos zur Verfügung stellen, könnte dann noch als Plakat berücksichtigt werden
    - bitte bis Ende dieser Woche
  - Kalender werden Zeit brauchen
    - werden dann für 2016 gemacht werden
    - wäre schön, wenn die bis September fertig werden, damit sie rechtzeitig verschenkt/verkauft werden können
    - Basti dudelt noch einen Termin

## Juni

- keine Entscheidung auf dem letzten Plenum
- beim nächsten Plenum wird die Bank als Projekt diskutiert
- mittelfristiges Projekt: Holunderbeerensirup und dafür ein Dampfentsafter?
  - zusätzlich Weinballons?
  - Zolllagerproblematik beachten! (Basti recherchiert das)
- keine Entscheidung auf diesem Plenum

## Sonstiges

- M\$-LSA
  - Tux hat Ministerien im Vereinsnamen kontaktiert
    - Finanzministerium
    - Kultusministerium
    - Frist: in den nächsten Tagen
    - noch keine Antworten da
  - Tux: weitere Anschreiben sind in Arbeit
  - formales Mandat für das weitere Vorgehen gewünscht
  - es zwei Petitionen
    - Frank Lanitz hat die Einzelpetition eingerichtet
    - es gibt eine Petition:  
<https://www.openpetition.de/petition/online/vorvertrag-partnerschaft-des-landes-sachsen-anhalt-und-der-microsoft-deutschland-gmbh-kuendigen> bzw.  
<http://yaturl.net/014>
    - Petition könnte nochmal gut gepusht werden
      - Stand am Markt
      - Postkarten verschicken
      - im Netz teilen
      - Verbände aufmerksam machen
      - Betroffene kontaktieren
      - Stura-Verteiler anfragen?
        - Carina fragt bei der HS MD-SDL an
        - OvGU-StuRa?
    - netzpiloten.de hat alex dazu interviewt
  - Blog-Beitrag auf der Hackerspace-Seite?
    - die noch nicht geschriebene Pressemitteilung könnte dort veröffentlicht werden
  - +1 +1 +1
- CCCamp15
  - Kauft euch rechtzeitig Tickets! ( <https://tickets.events.ccc.de/graph/> )
  - Planung?

- Das **Village** heißt **Singularity City**
- Zwischenlager? Endlager?
- Wer behält von N39 die Orga im Auge?
- Donnerstag, 2. Juli, 20 Uhr ist Mumble (siehe Mail "Camp 2015" vom 29.06.)
  - nimmt wer von uns daran teil?
- <http://www.netz39.de/wiki/events:2015:cccamp>
- Einladung zum Grillen (Makerburg)
  - Wer geht dahin? Einige.
- Freifunk
  - Michel hat Gespräche mit Stadtratsfraktionen geführt, u.a. SPD und Linke
  - morgen Termin bei <http://www.mvgm-online.de/> zur Vorstellung des Projekts
  - Joscha hat Hardware bestellt für die Anbindung eines Flüchtlingsheim in Olvenstedt
  - Marco von <http://md-gespraech.de/> hängt sich da grad gut rein
  - aktuelle Beta für v0.31 kann getestet werden
- Michel hat Druckerpapier gekauft \o/
- Crowdfunding
  - ganz allgemein kann ungeordnetes Crowdfunding auf der ML unübersichtlich werden
    - statt Meldungen auf der ML Dokumentation eines Crowfundings im Wiki oder einem Pad?
    - eigens noch zu entwickelnde Software?
    - Initiator kümmert sich um die Dokumentation, bspw. Übertragen von Wortmeldungen von ML in Pad/Wiki
    - **für künftige Crowfundings bitte je eine Wiki-Seite zur Dokumentation anlegen!**
  - Beamer
    - nicht unter 500 €
    - 450 €
    - Finanzierung offen, alles möglich, crowd, verein, spende, ...
    - alternativ signifikante Verbesserung des bestehenden?
    - Probebeamern? (Toby könnte seinen leihen)
      - dazu 'ne Leinwand?
    - stattdessen einen 150cm Fernseher an der Stelle?
      - Befestigung?
      - Begehrlichkeit?
    - Crowdfunding anstoßen um Interesse auszuloten?
- Dokumentation von Beschlüssen?
  - Vorschlag von Tux: formalisiert (Maske, Unterzeichner) am Beginn des Plenumsprotokolls
- Vortrag
  - 27.7. Andreas zu DNSSEC, sozusagen DNS Teil 2
  - im August Dorothee zu Netzpolitik
  - Grüße von Heike Diebler (Vortrag vom Januar)
  - Freifunk-Vortrag woanders?


- Kennzeichnung des Spaces von Außen
  - Mal jemanden fragen, der einen Schneidplotter hat (Logo mit Unterschrift an Eingangstür)
  - Logo/Schrift auf Rollläden?
  - Kleben ist besser als hoffen. Barbara.
  - Arzt-/Anwaltspraxis-Schild-Vorschlag stünde noch zur Diskussion

## Wiederkehrendes

*Dinge, die wir an dieser Stelle direkt erledigen wollen.*

- Abflüsse gießen (die Abflüsse im Boden müssen regelmäßig gewässert werden.)
- Klospülung im Ätzlabor betätigen
- Ätzbad auffüllen oder in Aufbewahrungsbehälter gießen

## Haushaltskasse

- Der Moment, bei dem das übermäßige Soll, sog. *Mateschulden*, an der Fliesenbank abgegolten werden sollte. 
- Bitte darauf achten, dass der eigene Name sichtbar ist!

## Fnord<sup>2</sup>

- 27C3-Pulli → Michel
- Display-Port-Nubsi → Michel

## Fnord<sup>1</sup>

- Handreichung Rechtssicherheit kommunale WLAN → Ablage F
- szenetypische Tütchen → Ablage T

---

## Ende

21:50 Uhr MESZ

From:  
<https://wiki.netz39.de/> - **Netz39**

Permanent link:  
<https://wiki.netz39.de/stammtisch:2015:2015-07-01>

Last update: **2015-07-01 19:50**



